

A. DUMAS - LAMARTINE - DE BALZAC  
E. SUE - J. SANDEAU - O. FEUILLET  
H. MÜRGER - TH. GAUTIER - MÉRY  
G. DE BERNARD - E. SOUVESTRE

HUGO - G. SAND - A. DE MUSSET  
F. SOULIÉ - J. JANIN - A. KARR  
A. DUMAS FILS - L. GOZLAN  
E. SCRIBE - P. FÉVAL - ETC.

# LES BONNS ROMANS

## SOMMAIRE

ISABEL DE BAVIÈRE, par ALEXANDRE DUMAS.  
LES DRAMES DE LONDRES (3<sup>e</sup> partie), par B. DEROSNE.  
LE MAT DE COCAGNE, par ÉMILE SOUVESTRE.



Le boulanger offrit sa maison. — Page 97.

## ISABEL DE BAVIÈRE

PAR

ALEXANDRE DUMAS (1).

SUITE.

A peine les assassins furent-ils partis, que les gens du connétable, qui n'avaient pas eu grand mal, se réunirent autour du corps de leur maître. Le boulanger voyant que cet homme était le connétable, offrit de grand cœur sa maison : on posa le blessé sur

un lit, on apporta de la lumière, et tous poussèrent de grands cris, car ils croyaient bien leur maître mort, en lui voyant au front une si large blessure, et tant de sang sur le visage et les vêtements.

Cependant l'un d'eux avait couru à l'hôtel Saint-Paul, et comme on le reconnut pour un des serviteurs du connétable, on l'introduisit dans la chambre du roi, qui, fatigué de la journée et du bal, s'était retiré des appartements de la reine, et s'appretait à passer la nuit dans les siens. Il était donc prêt à se mettre au lit, lorsque cet homme entra, pâle, effaré, et criant :

— Oh ! monseigneur, monseigneur, quelle triste chose et quel grand malheur !

— Qu'y a-t-il donc ? dit le roi.

Messire Olivier de Clisson, votre connétable, vient d'être assassiné.

— Et qui a fait ce crime ? dit le roi.

— Hélas ! nous ne savons ; mais ce malheur lui est arrivé près de votre hôtel, en la grande rue Sainte-Catherine.

Or, tôt, dit Charles : aux torches ! aux torches, mes serviteurs ! Mort ou vivant, je veux revoir mon connétable.

Alors il jeta seulement une houppelande sur ses épaules ; on lui mit vivement ses souliers aux pieds : en cinq minutes les gens d'armes et les huissiers ordonnés pour faire le guet se trouvèrent réunis. Le roi ne voulut pas même attendre qu'on lui amenât un cheval, et sortit à pied de l'hôtel Saint-Paul, accompagné seulement de ses éclaireurs et de ses chambellans, messire Guillaume Martel et messire Hélon de Lignac. Il marcha d'un bon pas, et arriva bientôt à la maison du boulanger : ses chambellans et

(1) Tous droits réservés.